

Zu Konsultoren für die Kongregation für die Orientalischen Kirchen wurden u. a. ernannt: P. Pierre Duprey WV; P. Sofronio Murdryj OSBM; P. Jean Tabet OLM; P. Robert Taft SJ; P. Charles Payngot CMI; P. Antonio Koren SJ; P. Ermanno Toniolo OSM (AAS 75, 1983, 1016).

P. Pierre Duprey WV wurde zum Mitglied der Päpstlichen Kommission für die Menschen unterwegs ernannt (AAS 75, 1983, 1017).

Zum Mitglied des Päpstlichen Komitees für die Geschichtswissenschaften wurde P. Henryk D. Wojtyska CP ernannt (AAS 75, 1983, 1017).

Zum Mitglied der Kongregation für die Glaubensverbreitung wurde der Generalobere der Jesuiten, Pater Peter-Hans Kolvenbach SJ, ernannt (KNA).

Zu Konsultoren der Kongregation für die Orden und Säkularinstitute (Sektion für die Ordensleute) hat Papst Johannes Paul II. ernannt: Sr. Monique Bertrand S.P.C.; P. Gratien Bolduc S.C.V.; P. Jesus Castellano O.C.D.; P. Innocenzo Cavaglia C.P.; Sr. Mercedes Codormin A.S.C.; Victor Dammertz O.S.B.; P. Cornelio Del Zotto O.F.M.; P. Francisco Javier Egana S.J.; P. Elio Gambari S.M.M.; P. Basil Heiser O.F.M.Conv.; P. William Hogan C.S.C.; P. Joseph Pfab C.Ss.R.; P. Armando Reuter O.M.I.; P. Piotr Rostworowski O.S.B.Cam.; Don Egidio Viganò S.D.B. (L'Osservatore Romano n. 60 v. 11.3.84).

4. Auszeichnung

P. Dr. Josef Fuchs SJ (71) und P. Dr. Gustav Wetter SJ (72), Professoren an der Päpstlichen Universität Gregoriana, sowie der Redemptoristenpater Prof. Dr. Bernhard Häring (71) wurden von Bundespräsident Karl Carstens mit dem Großen Bundesverdienstkreuz ausgezeichnet. Zwei weitere in Rom wirkende deutsche Ordensgeistliche, P. Dr. Viktor Dammertz (54), Abtprimas der konföderierten Benediktiner, und P. Prof. Dr. Eduard Huber SJ

(61), erhielten das Bundesverdienstkreuz Erster Klasse.

Edeltrud Weißt OSB, Generaloberin der Missionsbenediktinerinnen von Tutzing, erhielt das Bundesverdienstkreuz Erster Klasse. Zwei weitere, in Rom lebende deutsche Ordensfrauen, Christine Wittmers, Generaloberin der Salzkottener Franziskanerschwestern, und Aloysima Ramsel, Oberin der im Campo Santo Teutonico tätigen Gemeinschaft der Schwestern von der christlichen Liebe (Mallinckrodt-Schwestern), wurden mit dem Verdienstkreuz am Bande ausgezeichnet.

P. Dr. Paulus Weißenberger (81), Benediktinermönch der Abtei Neresheim, wurde für seine wissenschaftliche Arbeit auf den Gebieten der Kirchen-, Ordens-, Kunst- und Kulturgeschichte vom baden-württembergischen Ministerpräsidenten Lothar Späth mit dem Ehrentitel „Professor“ ausgezeichnet (KNA).

5. Heimgang

Im Alter von fast 80 Jahren starb in Aktjinsk (Kasachstan/UdSSR) Kapuzinerpater Thomas Maria von Gumpenberg, der in den letzten vier Jahren Seelsorger für die dort lebenden Wolgadeutschen war. Der am 10. März 1904 geborene Ordenspriester gehörte der Provinz der Bayerischen Kapuziner an. Von 1929 bis 1980 war er Seelsorger in Lettland – unterbrochen von Zwangsarbeit in Sibirien und in der Nähe Moskaus zwischen 1945 und 1955 (RB n. 4 v. 22.1.84, S. 8).

Am 1. Februar 1984 starb in Würzburg Pater Emil Urban C.Ss.R.; Volksmissionar. Pater Urban war durch mehrere Jahre, bis zu seinem Tode, Prokurator der aus der Tschechoslowakei heimatvertriebenen Redemptoristen. R.I.P.

Am 5. Februar 1984 starb in Stuttgart, im Alter von 67 Jahren, Pater Karl Spanner C.Ss.R.; Volksmissionar. R.I.P.

Joseph Pfab